
Sitzungsprotokoll - Konstituierende Sitzung

Fachschaft MINT

Protokollant: Jan Niklas Rösch

29.09.2016

Anwesende

Fachschaft WS 15/16 & SS 16:

Albert Piek, Pascal Geerdsen, Philip Queÿeleit, Miriam Sasse, Lisa Lübbe

Fachschaft WS 16/17 & SS 17:

Christian Ehlers, Seves Keser, Denise Köster, Henry von Hörsten, Nina Eichler, Nadine Flegel,
Alexander Stoldt, Jakob Schnell, Birthe Lange, Antonia Brozek, Jan Niklas Rösch, Catharina
Majer, Hannes Kallwies, Ole Thomsen, Franziska Prüÿ, Lisa Lübbe

entschuldigt:
Katrin Lämmermann, Isabella Miller, Linus Barkow, Elaha Mahbub, Esra Karadeniz

Gäste:

Joshua Benkö, Marco Maaÿ, Niklas Hörcher, John Wolf (FS AN), Anna Klostermann (FS AN)
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Beginn 18:05

Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die alte Fachschaft ist auf dieser Sitzung nicht beschlussfähig.
Die neue Fachschaft ist auf dieser Sitzung beschlussfähig.

Protokolle

Das Protokoll der alten Fachschaft vom 02.06.2016 muss noch abgestimmt werden. Da die al-
te Fachschaft nicht beschlussfähig ist, wird vorgeschlagen, das Protokoll per Umlaufverfahren
abzustimmen.

Wahlen der Vorsitzenden

Lisa Lübbe wird zur Vorsitzenden vorgeschlagen. Es gibt 12 Ja-Stimmen und eine Enthaltung.
Damit wird Lisa zur Vorsitzenden der Fachschaft gewählt.

Während der Abstimmung kommt Hannes Kallwies an. Dadurch erhöht sich die Anzahl der
abzugebenden Stimmen entsprechend.

Für den Platz als stellvertretender Vorsitz werden Antonia Brozek, Seves Keser und Jan Niklas
Rösch vorgeschlagen. Antonia erhält 11 Stimmen, Seves eine Stimme und Jan Niklas zwei Stim-
men.
Damit wird Antonia zur stellvertretenden Vorsitzenden der Fachschaft gewählt.

An dieser Stelle gratulieren wir Lisa Lübbe und Antonia Brozek zu der erfolgreichen Vorstands-
wahl.

Einführung der Referate

Zur besseren Strukturierung der Fachschaft und Aufteilung der Arbeit sollen Referate eingeführt
werden. Die Gäste der FS AN nutzen diese schon länger und berichten über ihre Erfahrungen.
Die verschiedenen Themengebiete werden erklärt und die Anwesenden teilen sich auf die Referate
auf. Pascal Geerdsen schlägt vor, die Aufteilung einige Zeit in loser Form auszuprobieren und
gegebenenfalls zu einem späteren Zeitpunkt in eine eigenen Satzung aufzunehmen. Im Folgenden
werden die Referate mit ihren Mitgliedern aufgeführt.
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Finanzen

Nina Eichler

Ö�entlichkeitsarbeit

Alexander Stoldt

Veranstaltungen

Seves Keser, Denise Köster, Antonia Brozek, Jan Niklas Rösch

Technik und Altklausuren

Jakob Schnell, Pascal Geerdsen

Protokolle und Dokumentation

Franziska Prüÿ, Ole Thomsen

Fachliche Belange

Christian Ehlers (MIW), Nina Eichler und Birthe Lange (MLS), Denise Köster (MML), Jakob
Schnell (MI), Jan Niklas Rösch (Info, Robotik, IT-Sec), Catharina Majer (IB), Hannes Kallwies
(EDT), Joshua Benkö (MDI), Antonia Brozek (MEW, BP)

Berichte

Evaluation von Frau Brüheim

Lisa Lübbe stellt die Thematik erneut vor (siehe Protokoll vom 22.06.2016). Lisa berichtet von
einem Tre�en mit Frau Brüheim. In dem Gespräch wurde erneut angesprochen, dass die Fach-
schaft der Abfrage der Abiturnote bei MLS-Evaluationen kritisch gegenübersteht.
Das Vorhaben wird nun wieder fallen gelassen. Die Abiturnote wird auch weiterhin nicht abge-
fragt.
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Notenschlüssel RNS-Klausur

Die Fachschaft hat eine Anfrage per Mail am 10.08.2016 bekommen. Dabei geht es um die
undurchsichtige Notenverteilung der RNS-Klausur aus dem SS 16. Albert Piek liest die entspre-
chende Mail vor. Pascal Geerdsen weist darauf hin, dass die Einspruchsfrist für die aktuellen
Noten verstrichen ist und es auch keinen o�ziellen Anspruch auf die Bekanntgabe eines Noten-
schlüssels gibt.
Pascal setzt sich mit Prof. Hartmann in Kontakt um die Problematik zu diskutieren. Die Thema-
tik wird von Pascal und Jakob Schnell auch in den Senats-Ausschuss Lehre am 11.10 getragen.
Christian Ehlers kümmert sich um eine Antwort für die Studentin, die die Anfrage gestellt hat.

Klausur Klinische Medizin I

Albert Piek stellt die Thematik erneut vor (siehe Protokoll vom 06.07.2016). Die in diesem
Rahmen verfasste Stellungnahme der Fachschaft wurde von Prof. Buzug begrüÿt. Miriam Sasse
wird das Thema im Prüfungsausschuss erneut ansprechen.

ECTS-Grenze für Masterbewerbung

Albert Piek stellt das Problem erneut vor (siehe Protokoll vom 22.06.2016). Im Senat wurde
bereits beschlossen die Grenze auf 130 ECTS-Punkte für den Studiengang MLS herabzusetzen.
Albert weist darauf hin, dass dies für jeden Studiengang einzeln passieren muss und berichtet,
dass er schon mit vielen Studiengangsleitern und Koordinatoren gesprochen hat. Fast alle standen
der Änderung positiv gegenüber. Mit Prof. Reischuk wurde eine 140 ECTS-Punktegrenze für den
Studiengang Informatik vereinbart. Prof. Jochems hat sich zu dem MDI-Studiengang noch nicht
geäuÿert. Alexander Stoldt nimmt mit Prof. Jochems erneut Kontakt auf. Das Thema soll auch
nochmal in die Prüfungsausschüsse und den Senats-Ausschuss Lehre getragen werden.

Vorwoche

Grillen und Chillen

Das Grillen und Chillen �ndet am 12.10.16 statt. Jan Niklas Rösch berichtet, dass es Gutscheine
für die Erstsemester geben soll. Die Kosten dafür werden zwischen FS MINT, FS PSY und FS
MED aufgeteilt. Lisa Lübbe stellt 600¿ für den Anteil der FS MINT zur Abstimmung. Der
Antrag wurde einstimmig angenommen. Die Gutscheine werden am 30.09.16 gedruckt und in die
Tüten gepackt. Die FS MINT stellt Leute zum Grillen. Von den Gästen wurde vorgeschlagen die
FS TW um einen weiteren Grill zu bitten.
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VIP-Lounge

Am 14.10.16 von 10:00 bis 12:00 soll ein Gremienfrühstück in der Mensa statt�nden. Die Fach-
schaft schickt Jan Niklas Rösch, Lisa Lübbe, Jakob Schnell und Pascal Geerdsen.

Ersti-Messe

Am 14.10.16 von 12:00 bis 14:00 soll eine Messe im Audimax statt�nden. Dort möchte sich die
Fachschaft vorstellen und den Erstsemestern Hilfe bieten. Lisa Lübbe und Antonia Brozek erstel-
len und drucken die Stundenpläne aller MINT-Studiengänge. Beide haben ebenfalls angeboten
einen Kuchen zu backen. Zu der Messe schickt die Fachschaft Lisa Lübbe, Antonia Brozek, Jakob
Schnell und Jan Niklas Rösch.

Studentenbegrüÿung

Am 10.10.16 �ndet im Audimax ab 13:15 die Begrüÿung der neuen Studenten statt. Dort stellt
sich auch die Fachschaft kurz vor. Dazu schickt die Fachschaft Pascal Geerden, Seves Keser und
Niklas Hörcher.
Am gleichen Tag werden die Gremien ab 16:30 im AM1 nochmals ausführlicher für die MINT-
Studenten vorgestellt, da MLS-Studenten keine Zeit haben wenn am Dienstag den 11.10.16 sich
die anderen Gremien ihren Studiengängen vorstellen (Med und Psy). Dazu schickt die Fach-
schaft Miriam Sasse, Philip Queÿeleit, Albert Piek, Lisa Lübbe und Jan Niklas Rösch. Zu dieser
Veranstaltung soll auch ein Fachschafts-Banner organisiert werden.

Mr.X Kneipentour

Die Kneipentour soll am 27.10.16 für Masterstudiengänge durchgeführt werden. Albert Piek
erstellt ein Plakat für das Event. Alexander Stoldt kümmert sich um die Twitter-Accounts.
Weitere Aufgaben werden in dem Referat Veranstaltungen behandelt.

KIF 44,5

Alexander Stoldt erwähnt, dass die Konferenz der Informatik-Fachschaften vom 02.11.16 bis zum
06.11.16 in Ilmenau statt�ndet. Alexander, Joshua Benkö und Jan Niklas fahren dort hin. Lisa
Lübbe stellt zur Abstimmung, ob die Fachschaft die drei Mitglieder �nanziell unterstützt. Der
Antrag wurde einstimmig angenommen.
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KOMA 79

Albert Piek erwähnt, dass die Konferenz der deutschsprachigen Mathematikfachschaften vom
02.11.16 bis zum 06.11.16 in Dortmund statt�ndet. Albert, Ste�en Drewes und Denise Köster
fahren dort hin. Lisa Lübbe stellt zur Abstimmung, ob die Fachschaft die drei Mitglieder �nanziell
unterstützt. Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

Mögliche Aufteilung der FS MINT

Durch die aktuelle Gröÿe der Fachschaft und den Wunsch einiger Studenten, durch eine spezi-
�schere Fachschaft repräsentiert zu werden, wurde die Idee geäuÿert die FS MINT aufzuteilen.
Hier wurden Vor- und Nachteile sowie mögliche Aufteilungen diskutiert.
Die Fachschaft steht dem Vorschlag im Moment eher kritisch gegenüber. Zuerst soll die neue
Struktur der Referate erprobt werden. Bis zum Ende des Jahres sollen sich alle Mitglieder erneut
Gedanken machen, ob eine Aufteilung weiterhin zur Debatte steht.

Sonstiges

� Das Referat Veranstaltungen tri�t sich um mit der FH ein COAL17 zu planen.

� Lisa Lübbe hat 20 Schlüssel für die Fachschaft bestellt. Diese kommen erst in ca. zwei
Wochen an. Daher wird die Ausgabe auf die nächste Sitzung vertagt.

� Lisa Lübbe kümmert sich um die Organisation der Ö�nungszeiten.

� Vom 14.11.16 bis zum 17.11.16 �ndet die Medica-Veranstaltung statt. In den Studien-
gängen gibt es o�enbar groÿes Interesse. Christian Ehlers kontaktiert die entsprechenden
Studiengangskoordinatoren, um eine �nanzielle Unterstützung für die Studenten, die dort
teilnehmen wollen, zu erhalten.

� Es sollen zwei neue Kochplatten angescha�t werden. Lisa Lübbe hat 60¿ zur Abstimmung
gestellt. Der Antrag wurde mit einer Enthaltung angenommen.

� Die detaillierten Evaluationsergebnisse des WS15/16 sind angekommen. Jan Niklas Rösch
kümmert sich um die Fächer der Medieninformatiker. Birthe Lange übernimmt Einführung
in die Biophysik.

� Es wurde auf die Gremienfahrt von 25.11.16 bis zum 28.11.16 hingewiesen.

� Am 11.11.16 �ndet die MetaNook statt. Eine Diskussion über eine Beteiligung der FS
MINT wird auf die nächste Sitzung vertagt.

� Die FS AN führt am 06.12.16 ihren Nikolausumtrunk durch. Wenn der Nikolausumtrunk
der FS MINT an einem anderen Tag statt�ndet, könnte man die Glühweinkocher der FS
AN ausleihen.
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Einladungen

� 10.10.16, 18 Uhr, Sitzung FS AN, Jakob Schnell und Pascal Geerdsen

� 13.10.16, 18 Uhr, Sitzung FS TW, Alexander Stoldt

� 14.10.16, FH Erstiparty

� 28.10.16, Bandcontest Dorfkrug

� 11.11.16, 18 Uhr, MetaNook

nächste Sitzung: Mittwoch den 26.10.2016
Protokollant: Wird noch vereinbart

Ende 20:50
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